

und Fertigkeit. Zuvörderst gaben Abner und Enoch übereinstimmend an, in welcher Lage sie den Leichnam im Dickicht gefunden hatten: beinahe aufrecht sitzend, mit dem Rücken an einen dichtverschlungenen Busch gelehnt, und in der einen festgeschlossenen Hand einen abgebrochenen Erlenzweig haltend. Infolge des erstern Umstandes war wohl der Leichnam von den Raubvögeln, die sich auf den Büschen umher niedergelassen hatten, verschont geblieben, und der letztere bewies, daß der Unglückliche noch einiges Leben in sich hatte, als er sich in den Busch schleppete. Eine Untersuchung der benachbarten Bodenteile ergab tiefe Eindrücke in der feuchten Erde, zertretene Blätter, auch mehrere Blutlachen, die auf einen verzweifelten Kampf schließen ließen, und Noiram sagte mit großer Zuversicht: „Er hat den Schuß in offener Prairie erhalten, hat sich gegen die Wilden gewehrt wie ein Held, und ist, als ihm die Kraft versagte, in den Busch gedrängt worden.“ Dieser Meinung wurde kaum widersprochen, doch verlangte Ismael, daß nun auch der Leichnam selbst untersucht werde; aus der Beschaffenheit der Wunden werde sich wohl manches erklären lassen. Da zeigte sich denn, daß eine Büchsenkugel in die Schulter eingedrungen und durch die Brust herausgegangen war, woraus Abner mit großer Genugthuung schloß, der Bruder sei hinterrücks von seinen Feinden angegriffen und erschossen worden. „Ja, so muß es sein,“ sagte auch der Vater; „Aisa war ein zu braver Kämpfer, um einem Feinde, sei es Mensch oder Tier, den Rücken zu kehren . . . Aber Esther, Frau, was suchst und zupfst du so hastig an den Kleidern des armen Aisa herum? Davon wird er nicht wieder lebendig.“ — „Schau her,“ rief Esther, ein Stück Blei aus einer Gewandsalte hervorziehend, „schau her, hier ist die Kugel, die ihn getödet hat!“

Ismael drehte das Blei prüfend zwischen den Fingern hin und her, dann sagte er mit Ingrim: „Es ist gar kein Zweifel! Die Kugel stammt aus der Tasche des heimtückischen Wildstellers. Wie es bei manchen Jägern üblich ist, hat er in seiner Gießform ein Zeichen, um seine Schüsse daran zu erkennen; da könnt ihr's sehen — sechs kleine Löcher in Kreuzesform.“ — „Ich will drauf schwören, daß es so ist!“ rief Abiram mit boshaftem Eifer. „Er hat mir sein Zeichen selber gezeigt und dabei geprahlt, wie viele Hirsche er schon mit diesen Kreuzkugeln erlegt habe. Und jetzt wirst du mir's endlich glauben, Ismael, daß der schurkische Alte ein Spion der Rothäute ist!“